
番号 意見等の概要
意見等に対する

町の考え方
修正内容

1

大切な事を忘れていました。
町の大きなイベント「向羽黒山城まつり、ふれあい茶会」では昨年駐車場として借
用依頼しましたが、検計中である事から脚下されました。本郷支所より送迎バスを
1日何回も往復させ、大金を払っています。その日一日、町内外から来る観光客の
駐車場として南側半分とか利用出来る配置にして頂きたいのです。植栽をしてしま
うと駐車は出来なくなり、観光客はバスでの行き来で待つ時間もあり、苦情に結び
ついてしまいます。大きなイベントで利用出来る駐車場として（普段は公園とし
て）利用できる臨機対応できる機能をもつ公園にしてほしい。
町営駐車場（40台分）は関係招待者で理ってしまいます。観光客は遠くから歩いた
りバスに乗ったり、公園はガラ空きだったら本郷のイメージは悪くなります。町民
の為の公園ですが、観光客の為の公園でもあります。
もう一度配置や植栽を見画して頂けないでしょうか？
決まったので作りますとの回答でしたら、毎年バス代に支払うお全やクレームは続
きます。
総務課主導でのワークショップでしたが、私もこの意見を見過ごし申し訳ありませ
んが、産業振興課、生涯学習センター、観光協会やいろいろな国体の話を聞いて進
行すれば良かったと痛感しています。
まだ遅くはない。メタセコイヤから南側でもあるいはもう少し南でもかまいません
が大イベントの時は駐車場として使える配置にお願いします。

現在示している図面についてはあくまで　イメージになりますので、植栽の有無を
含めた詳細は決まっておらず、令和６年度の整備計画において整理いたします。
昨年借用依頼のありました駐車場利用につきましては、令和5年４月に策定しまし
た旧本郷第一小学校利活用基本計画において、駐車場としての利活用意見がなく、
町民ニーズとの不一致があるものとして許可に至らなかったものになります。
駐車場の整備につきましては、建物の南側に区画を設けるほか、ストリートスポー
ツや臨時駐車場として柔軟に利用可能なスペースとして整備する計画となってお
り、隣接する観光駐車場も活用することで、日常的な利用や小規模イベントが開催
可能な区画を確保できるよう整備する計画となっております
なお、年間で数日程度の中規模以上のイベントについては、本郷庁舎駐車場など、
近隣の駐車場を活用することが可能であることから跡地内での整備を見送った経緯
がございます。
町民のみならず、町外からの利用者の目線も踏まえた整備に努めてまいりますの
で、ご理解とご協力をお願いいたします。

なし

2

あと地利活用に関わって、約10年になります。わが子が卒業した学校であり、自宅
の目の前にある学校であり、何といっても、本郷地区を盛り上げて、本郷に住んで
いて良かったという願いを実現したかったからです。
自分たちの住む場所は、自分たちが責任を持つ、決して人任せにしない、行政任せ
にしないそんな思いから積極的にワークショップにも参加してきました。
今一番の願いは、4月になると子どもたちの外遊びが始まるので、大いに跡地を
使ってほしいと思っています。
子どもは風の子、遊びが大切です。子どもに必要なのは、「サンマ＝三間」です。
「時間」「空間」「仲間」です。「私だったら、この春休みから力のある限り自転
車のペダルを踏みたい。」のです。ですから、今、跡地にほしいのは、自転車をこ
げる広場です。ブランコもいらない、ジャングルジムもいらない。
今のあと地は、草地なので自転車乗りができません。ブルで草地を削って黒い地面
を出してほしいのです。あと地全部を削る必要はありません。一部でいいんです。
今すぐ可能なことだと思っています。
きっと、子どもたちが跡地に自転車をもって集まってきます。そして、自転車乗り
ばかりでなく、いろいろな遊びを始めると思います。子どもが大勢で遊ぶ姿は、
「希望」です。
実際の工事が始まる前に子どもたちがいろいろ利用し始めることが、利活用の第1
歩になると思います。

子どもたちの外遊びに関しましては、令和４・５年度におけるワークショップ等に
おいて、子どもやその保護者に意見を聞く機会があり、その内容を実施計画へ反映
しております。
子どもの自転車の扱いを含め、各種の遊びや遊具の詳細については、実施計画に定
めた整備の方向性や、他の施設等の状況を踏まえ、また今後実際に利用する子ども
の意見を取り入れながら、令和６年度における整備計画策定の中で整理いたします
ので、貴重なご意見として承ります。

今後も、跡地開放を継続し、多くの方に使って頂きながら、計画づくり、整備を進
めていきます。跡地の管理につきましては、住民の皆さまが利用しやすいよう、草
刈り等の管理に努めてまいりますので、ご理解ください。

なし

《会津美里町旧本郷第一小学校跡地利活用実施計画（案）》

意見提出期間：令和６年２月26日（月）～令和６年３月27日（水）
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3 利用時間の制限はあるのでしょうか。 今後の管理運営体制の構築の中で整理してまいります。 なし

4
外灯・防犯灯の設置はないですが、周辺地域の迷惑にならないように設置は必要で
はないでしょうか（深夜の配慮も）。

設備の詳細については、今後策定する整備計画の中で整理いたします。 なし

5
近年は高温になる日数がとても多く、熱中症予防にミストを設置している公園もあ
るようです。原っぱエリアに手洗い場とともに設置してはいかがでしょうか。

ご意見として共有します。 なし

6
ベンチの何か所かを、かまどベンチにしてはどうでしょうか。（落ち葉で焼き芋体
験や、災害時の調理体験など）。

ご意見として共有します。 なし

7
コパン・クラージュのヒヤリングや利用する保護者アンケートを参考に、インク
ルーシブ公園の要素（遊具等）や高齢者も楽しめる遊具も取り入れてほしいです。

ご意見として共有します。 なし

8
屋外にAEDの設置はあるのでしょうか（設置するにあたり女性に配慮した AED の使
い方ガイドや身体の下敷用断熱シートがあるとよい）。

設備の詳細については、今後策定する整備計画の中で整理いたします。 なし

9 公衆電話の設置はあるのでしょうか。 設備の詳細については、今後策定する整備計画の中で整理いたします。 なし

10 トイレの数についてのご意見からも災害時を想定した数が必要です。
旧本郷第一小学校跡地については、一時避難場所に指定しておりますが、現段階で
避難所とする想定はしておりません。
避難所を設けるかどうかについて、整備計画策定に向けて整理してまいります。

なし

11
池があり小さい子の利用が多いと想定される、建物エリアの外から使用できること
も求められます。

ご意見として共有します。 なし

12
じゃぶじゃぶ池の西側、公園入口の近くに屋根付きのベンチがあるとよいです。
（子供の飛び出しを注視でき、近隣の方の散歩時にも利用できる）。

ご意見として共有します。 なし

13

   公園の外周は車道なので、外周だけはフェンスを廻し安全と安心確保につとめ
てほしい
（夢中になって遊ぶ幼児などの飛び出しは、注意していても止めることはなかなか
できない）。

設備の詳細については、整備計画の策定に向けて整理いたします。 なし

14
外周にフェンスを廻すにあたり、フェンスの下を舗装し除草作業を不要にして清潔
さが感じられるよう検討してほしい。（イメージ
図=桜の周囲）

ご意見として共有します。 なし

15 ごみの処理についてどのように検討されているのでしょうか。 今後の管理運営体制の構築の中で整理してまいります。 なし

16 自販機の要望もありますが、災害救援自販機を利用してほしいです。 ご意見として共有します。 なし
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17
メタセコイヤの長期保存のために、樹形を整え2割から3割くらいの枝打ちをするこ
とで、台風の負担軽減が図られると思います。

ご意見として共有します。 なし

18
桜の保存＆増植については、老木の入れ替えを考えながらの増殖でよいと思いま
す。枝が重なり合い密になれば定作業や、アメシロ防除・落ち葉掃除等の管理負担
がふえます。

ご意見として共有します。 なし

19
公園全体の植栽については、必要最小限にとどめ10年、20年、30年と長期のなか
で、加植（たとえば記念樹）しながら公園を育てる 方向ではいかがでしょうか。落
葉による近隣住民の負担も大きいものがあります。

ご意見として共有します。 なし

20
整備イメージ図からは特にツリーハウス近辺において樹木を追加で植栽する
ように受け取れますが、広葉樹が増えると、秋に落ち葉が周辺に舞い散って
苦情の原因になるので、針葉樹系の植樹の検討も必要かと思います。

樹木の本数や配置についてはイメージとして掲載しております。落ち葉によ
る周辺への影響も踏まえ、検討してまいります。

なし

21

メタセコイヤは基本残置なので、生育に悪影響が出ないよう、根の周辺には
人が立ち入らないための柵等を設けるのも重要と思われます。また「シンボ
ルツリー」として公園利用者に理解していただくための仕掛け（看板等）も
あった方が良いと考えます。

メタセコイヤの生育については、樹木医などの専門家に相談するなどによ
り、良好な生育に努めます。
また、今後の公園運営の方針を決めるなかで、メタセコイヤの活用方法も検
討してまいります。

なし

22
冬期間について、どのような利用を可能にするのかを事前に十分検討してお
くことが重要だと考えます。

冬期間の利用について、整備計画策定において、住民意見を取り入れる機会
を設けながら、検討してまいります。

なし

23
「今後検討するべき事項」について、全て解決策がでるまで検討を続けてい
く、ということでしょうか。その場合のスケジュールは。

実施計画策定の段階において、結論に至らなかったものを「今後検討するべ
き事項」として記載しております。
実現可能なものについては整備計画に反映し、実現が困難であると判断した
ものは、検討の結果として整理いたします。

なし


